



# 行ってみませんか、江戸城

日 時 6月2日(土)13:00集合(小雨決行)

集合場所 憲政記念館前

探訪コース 憲政記念館出発 ⇒ 桜田門 ⇒ 大手門 ⇒ 江戸城本丸 ⇒ 二の丸 ⇒ 平川門

懇親会 16:00頃から

\*集合場所・憲政記念館への行き方は別紙地図を参照

が散り、報告されました。当初、安倍内閣の「国難解消」総選挙などにより出遅れましたが、心配されましたが、森友・加計疑惑、自衛隊の日報隠し

五月三日有明・東京臨海防災公園で開催された憲法集会で、「安倍9条改憲NO!全国の集約数が一三五〇万人(四月末時点)を突破したことが

本当にありました。しかし、朝日新聞の世論調査で安倍政権下での改憲に対する反対が五八%(昨年調査では五〇%)に達してもなお、安倍首相は改憲への執念を見せています。

改憲推進派が東京都内で開いた集会に寄せたビデオメッセージで、「この一年間で憲法改正の議論は大いに活性化し、具體化した」と強調。時代を切り開こう」と呼びかけました。この間、会に寄せられた署名は二五七筆となり、安倍政権の元での改憲に反対の声を伝えることができました。本

## 安倍の参改憲NO!全国統一署名一三五〇万筆突破!

ご協力ありがとうございました

本当にありがとうございました。しかし、朝日新聞の世論調査で安倍政権下での改憲に対する反対が五八%(昨年調査では五〇%)に達してもなお、安倍首相は改憲への執念を見せています。

改憲推進派が東京都内で開いた集会に寄せたビデオメッセージで、「この一年間で憲法改正の議論は大いに活性化し、具體化した」と強調。時代を切り開こう」と呼びかけました。この間、会に寄せられた署名は二五七筆となり、安倍政権の元での改憲に反対の声を伝えることができました。本

## 三部学習街歩き(江戸城探訪)の見どころ

三部合同街歩き(江戸城探訪)の日程が近づいてきました。江戸城は、歴史上3万から5万の城があつて言わされている中でも最も大きく最も堅固な城でした。いまでは櫓や濠・橋も取り壊されたものが多く、在りし日の姿を見ることはできませんが、あちこちに残されている史跡の姿から、江戸城のすごさを十分偲ぶことができます。

濠、土塁・石垣、橋、城門内外、飲料水の確保など城を回りながら、どこに堅固さの工夫がなされているかを考えながら歩いてみませんか。

コースの見所をいくつか紹介すると…

◇天守台



最初の天守閣は、1607年、二代将軍秀忠の代に完成しましたが、その後大修築され、1638年、三代将軍家光の代に、江戸幕府の権威を象徴する国内で最も大きな天守閣が完成しました。外観5層、内部6階で、地上からの高さは58メートルありました。しかし、わずか19年後の1657年、明暦の大火(振り袖火事)で、飛び火により全焼し、以降は再建されませんでした。現在残る江戸城の天守台は高さ11m、東西約41m、南北約45mの大きさを誇り、御影石(花崗岩)でできています。

### ◇旧江戸城 外桜田門

桜田門は1860年(安政7年)に起きた、水戸藩浪士による大老・井伊直弼の暗殺事件、いわゆる「桜田門外の変」で有名な門です。正式には外桜田門といい、本丸に近い内桜田門(桔梗門)に対してこの名が付けられました。外側の高麗門(こうらいもん)と内側の渡櫓門(わたりやぐらもん)の二重構造からなり、外側形(そとますがた)という防御性の高い城門で、西の丸防備のため異例の大きさで造られました。1923年の関東大震災で破損し、復元されました。



### ◇旧大手門渡櫓の鯱

1945年4月、戦災で消失した旧大手門渡櫓(わたりやぐら)の屋根に飾っていた鯱(しゃち)です。頭部に「明暦三丁酉」と刻んであることから、明暦の大火(1657年)で消失した後、再建された際に製作されたものと推定されます。今の大手門渡櫓は1968年に再建されたものです。大手門(三の丸大手門)は江戸城の正門で、諸大名はここから登城し三の丸に入りました。勅使の参向、將軍の出入りなどもこの門から行うのが正式だったそうです。

### ◇二の丸庭園

皇居東御苑にある二の丸庭園は、九代將軍徳川家重の時代に描かれた庭絵図面を元に復元されました。6月には花菖蒲が見頃といわれています。



### ◇平川橋

内濠に架かり、一ツ橋一丁目から皇居東御苑に入る平川門前の木橋です。初めは1614年(慶長19年)に架けられましたが、その後しばしば改修が行われました。現在の橋は1988年に改架された木橋です。平川門は、江戸城三の丸の正門でした。



4月からの社会保障制度の改定で、医療・介護・年金の負担増を目指し

四月から医療、介護など社会保障の制度が見直され、高齢者には新たな負担増がもたらされます。

医療では

医療では、保険料の値上げや病院での窓口負担額の引き上げです。紹介状なしで大病院を受診した場合、追加負担として初診時五〇〇〇円以上、再診時二五〇〇円以上が徴収され、対象病院の数が約四〇〇ヶ所と倍近く増えます。

入院時の食事代が、一  
食当たり一〇〇円値上げ  
され四六〇円になります。  
後期高齢者医療では、  
保険料軽減のための特例  
を縮小したため、年金収  
入等が低い人の保険料が  
上がります。

八月には高額医療療養費制度で、七〇歳以上の自己負担限度額が昨年に続き引き上げられそうです。

## ・診療報酬と介護報酬の同時改定の影響は？

4月から医療と介護の公定価格である診療報酬と介護報酬が改定されました。同時に改定されるのは6年に一度です。私たち高齢者にどんな影響があるのか、調べてみました。

医療費と介護費は、私たちが払う保険料と、国や地方の税金、さらに利用者（患者）の自己負担で賄われています。医療の患者負担は原則3割（75歳以上は原則1割）、介護の利用者負担は原則1割です。国が価格（報酬）を上げれば個人の負担も連動して重くなります。もちろん理屈上は報酬を上げればサービスは充実するということになります。

今回の改定で、国の医療費は1兆4800億円（前年度比約380億円増）、介護費は2兆7700億円（同約760億円増）となります。手術や入院費、介護サービスの価格は上がりますが、薬価は引き下がります。

サービスの内容はどう変わるか？柱は①施設から在宅へ、②費用の抑制、③人手不足への対応、の三点です。例えば入院の場合、費用が掛かる入院から施設や在宅へ誘導し医療費を抑制する、介護分野では訪問介護ヘルパーの生活援助サービスの報酬を引き下げ（利用者の負担は減るが必要なサービスも抑制）、頻繁に利用する人には過剰に利用していないかチェックする仕組みを導入する、といった具合です。

「かかりつけ医」の報酬を手厚くする一方、紹介状なしで大病院を受診する場合には5千円以上の追加負担が掛かるといった内容も盛り込まれました。

介護では、要介護度が改善すれば報酬を増やす仕組みも作られ、介護認定の際に実際より低く要介護度が抑えられないかという心配があります。結局、「費用の抑制」がメインで、必要な医療やサービスが受けられなくなる、との懸念が出ています。

の保険料の三年ごとの改定で、全国平均が月六〇〇円（基準額）を超え見る見込みです。

**年金では**

付会ニュースで、一・七%の値上げになる見通しとお知らせしましたが、最終的に若干の値下げ（月平均保険料で十三円減）となることが厚労省の発表でわかりました。

介護では

## 秋の一泊旅行日程と行き先決まる

9月30日(日)~10月1日(月)  
信州 戸倉上山田温泉 宿泊

# 上田城・千曲川流域観光と 信州の鎌倉・別所温泉の寺社めぐり 戦没画学生慰霊美術館「無言館」へ

毎年秋に行っている一泊旅行、今年は上記日程で信州上田、塩田平、千曲川流域を巡ります。宿泊は戸倉上山田温泉。かつては善光寺参りの精進落しの湯として栄えました。今は千曲川のほとりの風情ある湯量豊かな温泉として人気です。

信州の鎌倉・別所温泉も訪ね、国宝の寺院をめぐります。さらに数年前にも見学したことのある「無言館」を再度訪ねます。申込は 03-3221-0052 まで



傍線の部分を漢字に書き直  
しましよう

- ① じやり道を歩く

② ぞうきはやしを散歩する

③ 道路を綺麗にほうそうする

④ 神社のけいだい

⑤ 祭りのだしをひく

⑥ みーしが町内を巡回する

⑦ ぎぞうされた文書

⑧ 国会でしようになんかんもん

⑨ ひかくか平和の願い

⑩ りんりけつじょの安倍政権